Рената Либина
Do you мяу?
пьеса для малого грамматического театра кукол
Действующие лица
Семейство Be (Би)
Мама Are
Папа Is
Сын  Was 
Кот Not
Семейство  Come  (Камы)
Мама 

Сын Does
Дочка Do
Кот Not
Кот Yes, старейший обитатель Громадики


Действие происходит в двухэтажном доме с лестницей и надписью «Английская громадика» 

Сцена 1

К дому подкатывает автомобиль, в нём  семейство Be (Би) c большими рюкзаками. Папа Is выходит из машины и заходит в дом. Дети нетерпеливо подпрыгивают. Особенно выcоко прыгает Was. Мама Are его удерживает.

Are/ Да посиди же ты, Was. Сначала папа должен всё проверить.
Папа Is заходит в дом и снова появляется в дверях.
Is: Всё в порядке.
Are: А там можно скакать вперёд? Пол – крепкий?
Is: Как скала!
Are: Место для зарядки?
Is: Полно.
Are: А турник повесить для бабушки?
Is: Само собой.
Are: За мной.

Вся орава скрывается в домике. Подкатывает другой автомобиль. В нём семья Камов с чемоданами на колёсиках.

Мама/ Нотика, сначала пустите Нотика. В новый дом первым заходит кот.
Does/ Мамочка, я первый хочу, я.

Мама/ Нет детка, первым будет Нот.
Does/ Ну почему, мамочка, почему?

Мама/ Потому что ты – вспомогательный. И ты, и Ду, и Дид – вы все наши помощники. Вы поможете старшим катить чемоданы.
Does/ Ну хорошо. Только я сам покачу чемодан. Он будет первым. А я вторым. 

Мама/ Нет Дазик, это не годится. Камы всё делают вместе. За мной.

Сцена 2
На заборе сидят два кота и шипят друг на друга 

Not Be/ Шшшш
Not Come/ Шшшш
Not Be/ А, может, это, - без шшшш? Настроение хорошее.
Not Come / Ну нет! Впрочем, да.
Not Be / А ты давно тут обитаешь?
Not Come / Прилично. С утра. А ты тут откуда?
Not Be / С хозяевами приехал, в новый дом. А ты сюда как?
Not Come / А я сам. Ну и хозяева за мной.
Not Be / А ты любишь переезжать? Я вот обожаю. Пока они там занавесочки вешают. шкафчики двигают, я на кухне хозяин. Сметанка там, молочко, колбаска.
Not Come / Сметана?!
Not Be / А ты не любишь?
Not Come / Не люблю! Обожаю.
Not Be / А хозяев?
Not Come / Смотря зачем зовут. Бывает: «Кис-кис, Нот, Нот, мы тебе корма в мисочку» и всё такое – тогда, конечно, люблю. А бывает__
Not Be / Что бывет?
Not Come /  Ты этого не поймёшь.
Not Be / А ты попробуй объясни потихонечку, мяу-мяу, мур-мур, может я и пойму.
Not Come (наклоняясь, приглушив голос)/ Ну слушай. Только это совсем не мур. Когда когда кому-нибудь из них надо сказать НЕТ, они этого сами сделать не могут. Сначала они зовут кого-то из своих детей. Их там трое – Ду, Даз и Дид. А потом они зовут меня.

И я должен немедленно бежать, и стоять рядом с детьми. А дети – они могут и за хвост.
Not Be / Как это?
Not Come / А вот так! Например, их мамаша хочет сказать: «Вы вчера не гуляли». Она зовёт Дида, она зовёт меня и говорит “We DID NOT walk today”. Или не хочет Дид каши. Он зовёт Ду, потом зовёт меня и кричит “I DO NOT want”. Так и бегаю весь день, как заведённый. Только, чтоб ни один пёс в округе не узнал – засмеют и загавкают.
Not Be (машет лапой)/ Мои тоже меня зовут, чуть что не так. Только у нас всё проще. Зовут только меня. Би сильные. Каждый разговаривает сам, без помощников. Так что можешь и псам рассказать. Кот Би с любой собакой справится.
Из окон первого и второго этажей зовут: «Нот!», «Нот!».
Not Be / Опять у них что-то не заладилось, бежим.
Not Come / Да куда торопиться? Обождут. Бежим!
      Коты убегают.

Сцена 3
Уютная кухонька Би. Семейство собирается на пикник.
Is/ Отличная погода, детям надо гулять. Милая, давай поскорее.
Are/ Не забывай, что детям надо ещё кушать. В корзине всё есть? 
Is/ Ты спрашиваешь, есть всё в корзине? Is everything in the basket? Конечно, есть, я сам проверял.
Are/ Бутерброды взяли?
Is/ Взяли.
Are/ Огурцы, помидоры, яблоки, бананы?
Is/ Взяли, взяли.
Are/ Сметану?
Is/ Зачем тебе сметана на природе?
Are/ А если кто-то захочет салатика?
Is/ Проверяй сама свою сметану. Я пошёл.


А копается в корзине и находит пустую банку из-под сметаны.
Are/ Только не это, нет. То есть not. Not!

Not (неспешно входя)/ What has happened? Что случилось?
Are/ Где сметана? Where IS sour cream? 
Not/ Хозяйка хочет знать, где ЕСТЬ сметана? Я полагаю, она где-то есть.
        Из-за стены раздаются звуки вальса.
Are/ Что это, Not? What IS it?

Not/ Хозяйка, хочет знать, что ЕСТЬ это? Это наши соседи. Я их знаю. Там у меня друг.
        Звуки вальса становятся громче, слышен быстрый топот.
Are/ Какой ужас! Сколько их, Нот? How many are they?
Not/ Сколько есть их? Мама, папа, трое деток и мой друг – кажется, у людей это называется шесть.


Раздаётся топот, детские голоса и подмяукивание.
Are/ Куда мы приехали! У меня голова раскалывается. Скорее гулять. Из, Из, все в машине?
Is/ Все на месте, только Was никак не соберётся.
Are/ Ну так пусть остаётся. Was, детка, захочешь кушать – борщ в холодильнике. Выразительно смотрит на Нота. Только сметаны нет.
Not/ Sauer cream IS somewhere. Сметана есть. Где-то.



Сцена 4

На диване лежит Was. Тихонечко отворяется дверь, заглядывает Do.
Do/ Ой, а вы тут всегда лежите? 
Was/ Иногда всегда, иногда не всегда.
Do/ Ой, как интересно! А вы тут живёте?
Was/ Ну, да, живём.
Do/ А что вы тут делаете?
Was/ Кто - что, мама на кухне, папа в гараже, мы с бабушкой на турнике.
Do/ Ой-ой-ой, как интересно. А можете показать?
Was/ А чего тут показывать? Подходит к турнику и начинает подтягиваться. Раз-два, раз-два, раз-два.
Do/ Какой Вы сильный!
Was/ А как иначе? Би все сильные. 
Do/ А вы любите танцевать?
Was/ Не-а, мы любим прыгать. Если кто чего спросит, мы сразу прыг и вперёд.
Скачет и поёт

Если кто задаст вопрос,

То вперёд помчится Was.

Was he? Were you? Are you?

Все мы попрыгаи!

Do/                                     А мы закручиваем вальс,

Сначала дети – Do, Did, Does,

Потом большие Камы

Под управленьем мамы.

Хотите я и вас научу? Вот смотрите. Показывает Возу движения вальса, поёт

       Do you come?

       Do you dance?

       Нас закружит этот вальс!

       Do you dance?

       Do you сome?

       А пойдёмте в гости к нам!

Do и Was танцуют и не замечают, как на пороге появляется А
Are/ Что это? What IS it? Это что? IS it what? Может ты уже и прыгать разучился? Марш на турник!
Was/ Не могу, я сейчас занят. Я иду в гости к Ду. Воз и Ду уходят.
Are/ Это ребёнок? Is it a child? Это не ребёнок. It is not a child. Это наказание.

Сцена 5
Две мамы во дворе
Мама (семьи Come)/ Ну что за девчонка! Ну куда она запропастилась? Ду-у-у! Where do you walk? What do you do? Ду-у-у
C другой стороны появляется Аre.
Are/ В-о-о-о-оз!

Мама Камов/ Что вы кричите? 
Are/ Нет, это Вы кричите.

Мама Камов/ Я ищу ребёнка. Ду-у-у!
Are/ А я по-вашему так просто кричу? В-о-о-о-оз!

Мама Камов/ Всё утро вы прыгали, а теперь кричите!
Домик косится на одну сторону.
Are/ А вы танцевали, а теперь тоже кричите. 
Домик косится на другую сторону.
Мама Камов/ А вы не – не – не – Not! Угрожающе глядя на А - Кис-кис-кис!
Are/ А- вы – не – не – не – Not!
Оба Нота подбегают к мамам
Are/ Нот, пойди, скажи ей, что она неумная женщина.
Домик косится сильнее.
Not/ Да? А что у нас сегодня на обед?
Are/ Блинчики с творогом.
Not/ Лучше со сметаной.
Are/ Причём здесь сметана? Пойди и скажи!
Not начинает задумчиво двигаться
Мама Камов/ Not, скажи ей, что она невоспитанная.
Домик косится сильнее на другую сторону.
Not/ Мда?

Мама Камов/ Пойди и скажи!
Not/ Ну да.

Мама Камов/ Ну, быстрее, быстрее!
Not/ А куда мы спешим?

Мама Камов/ Делай, что говорят. НЕ-ВОС-ПИ-ТАН-НАЯ.
Not/ Понял. Уже бегу.
Уходит не торопясь. Оба кота встречаются посередине между мамами.
Not Be/ Как быть?
Not Камов/  Надо это дело замяуть.
Not Be/ Попробуем.

Not Be подходит к маме Камов
Not Be/ Моя хозяйка просила вам передать__

Мама Камов(иронично)/ И что же она просила передать?
Not Be/ Ну она не очень просила, она считает, что вы___. Нет, ей кажется, что вы___. Нет, она думает, что вы___. (машет лапкой) – Да она не так уж и думает.

На другом конце сцены всё это время беззвучно разговаривают Мама Come и Are. Слышен конец их беседы
Are/ Ну ты ей передай, что она просто, просто, просто ду___
Из чердачного окна появляется кот Yes
Кот Yes/ Yes, she is.

Are/ Ха!
Кот Yes/ And you are. Вы мне громадику покосили.
Только тут обе дамочки обращают внимание на покосившийся домик
Мама Камов/ Какой ужас! 
Are/ Так и было!

Кот Yes/ Я здесь с тысяча восемьсот не помню какого года живу. И всё было в порядке. И сметаны хватало. И громадика стояла как вкопанная. 

Мама Камов(пытаясь выправить дом)/ А теперь чего не стоит?

Кот Yes/ Ссор она не выносит. И любит, чтоб все были на своих местах: и is, и does, и  yes, и was.
Are (пытается выправить дом с другой стороны,он сильно заваливается на противоположную, едва ни придавив маму Камов)/ Чего-то не стоит.

Кот Yes/ Руками делу не поможешь. Громадика слова любит. Значит, так. Для начала помиритесь.

Аre/ А мы не ссорились!

Кот Yes/ Ну вот и отлично! А с остальным нам помогут ребята. Надо всем задать правильные  громадические вопросы. Сначала Нотам. 

Возникают облачка со словами. Зрители строят из них правильные предложения.

Зрители/ Are you  cats?  
Ноты/ Yes, we are.

Do you like milk?
Ноты/ Very мяу 

Громадика чуть выпрямляется.
Кот Yes/ А теперь мамам. 

Are you mums?
Мамы (Are и мама Камов)/ Yes, we are.

Do you cook dinner?
Мамы/ Every day!

Громадика ещё выпрямляется.

Кот Yes/ Ну и мне.

Дети/ Are you a cat?
Кот Yes/ Yes, I am/
Дети/ Do you мяу?

Кот Yes/ Ну, разумяуится.

Громадика совершенно выпрямляется.
